



### 【多様性が認められない】

2022年2月24日ロシアがウクライナに侵攻してから、半年以上経ちます。(この文章を書いているのは8月末、どうか出版までに戦争状態が終わっている事を願っています)連

日悲惨な現状を見聞きする度に、ウクライナのために祈り

つか、と思ってしまいます。

多様性を認める、という考えが世界に広まっているのに、戦争は真逆の働きしかしません。戦争下では、人々は一つの考え方しか認められず、多様な意見は排除されます。陣営も敵か味方か、そして勝つか負けるかが重要なってきます。負けた者は次回相手をやつける軍事力を求め、勝つた方は勝ち続けるため、より強力な軍事力を求めていきます。結果その国に住む人は心安らぐ時が訪れません。いつ

司祭 イサク 坪井 智

### 【大人のいじめ】

子どもに「いじめ」はいけない、と言いつつ、大人は、敵をやつつけるという国家の大義名分をもって、戦争で他

の国をいじめています。また、戦争をコントロールする人々は、戦場から離れている所にいて命令を下すだけで、何も被害はありません。一方戦場になっている所は、多くの人が殺され、家が壊され住むこ

とが出来ず、避難せざるを得なくなっています。戦争にな

殺しあいをやめようと話し合い、相手を理解し、また自分の考えを理解してもらおうと努力していません。だからこそ私たち、武力を使つての

問題解決は無意味だと伝え、今苦しんでいる人の事を覚えて祈り続けたいと思います。

私は廣島・長崎への原爆投下により核兵器の恐ろしさを身をもって感じましたから、

再び核を使おうとする国に、愚かな行為だと伝えなくてはいけません。また日本は先の

大戦を経て、力で相手を押さえ込み問題を解決させること

は二度としない、武力を持たないと決めました。この考えがもつともっと世界に広がることを私は願います。イエス

様の「敵を愛し、あなたがたを憎む者に親切にしなさい。

悪口を言う者に祝福を祈り、あなたがたを侮辱する者のために祈りなさい。(ルカによる

音書6章27-28節)」というみ言葉が実践され、一日も早く平和が実現されますように。

# 神のおとずれ

日本聖公会 神戸教区報

2022年  
10月号

発行所  
神戸教区事務所  
TEL 078(351)5469  
FAX 078(382)1095  
<https://www.nskk-kobe.org/>



発行責任者  
司祭 濑山 会治  
印刷所  
文明堂印刷所

の考え方しか認められず、多様な意見は排除されます。陣営も敵か味方か、そして勝つか負けるかが重要なってきます。負けた者は次回相手をやつける軍事力を求め、勝つた方は勝ち続けるため、より強力な軍事力を求めていきます。結果その国に住む人は心安らぐ時が訪れません。いつ

も分かります。それなのにいつも大人は争いをやめません。お互いに武器を置き、

つまでも大人は争いをやめません。お互いに武器を置き、

# 「広島和礼拝2022」を振り返つて

広島復活教会 ルツ 田 中 晃 子



コロナ禍のために「広島平和礼拝」は、3年間の中止を余儀なくされていましたが、少し落ち着いてきたので、実行委員会で話し合い、今年は規模を縮小して、逝去者記念式と被爆証言を実施することにしました。

ところが、8月6日が近づくにつれ、またまた感染者が増え始め、頭の片隅で「どうか中止になりませんように」と祈りながら、準備してまいりました。実行委員会では、新しく「平和公園」の碑巡りの動画を作成し、当日の礼拝と被爆証言のライブ配信も含めて、YouTubeで視聴できることにしました。

当曰は、感染対策のため、椅子に座る人数を制限し、三鍋主教をはじめ、管区主事の矢萩司祭、神戸教区の聖職の方、関係学校の職員や生徒をお迎えして開催することができました事は本当に感謝でし



中国軍管区司令部跡を中心回るコースを担当していました。「大本営コース」と言って、中国軍管区司令部跡を中心に比治山女学校の岡さんという方の話をしました。小倉さんも岡さんの話をされ、ピカッと光ってすぐに爆風がきました。今年は、例年とは違い、原爆が投下された8時15分より、1分間、鐘が鳴り、被爆犠牲者の方々の魂の慰めと平和を祈り、又、ウクライナに1日も早く平和が訪れるよう静かに黙祷をし、その後、逝者記念聖餐式が始まり、小南司祭のお説教がありました。去て倒れた事、外に出て、36度、沢山の方と礼拝と共に、被爆証言も聞くことができればと思います。二度と核戦争が起きないことを願い、皆様の上に神様の祝福がありますように祈りつつ。

11月27日  
人権活動を支える主日  
教区・管区の人権に関わる働きと担当者の働きのために祈り、信施を献げましょう。

# オーガスチンの まなざし



主教 小林 尚明

『日本聖公会  
宣教協議会  
ぶどうの枝協議会』  
8月22日(月)～23日(火)  
まで、東京教区インマヌエル新生教会を会場に行われました。出席者は約40名。

この協議会は、来年11月に山梨県清里で行われる3泊4日の本番に向けてプログラムを詰めるために行われたものです。詳しい内容は、実行委員会から後日報告がなされると思います。

若い優秀な実行委員さんたちが、会を進めている姿を見て、聖公会の将来に明るい光を見た思いでした。

本番の協議会には、サブタイトルとして「隣人(となりびと)」というキーワードが加えられ、「あなたは誰

世話をするのは、利益のためでもなく、伝道上の利点のためでもなく、ただ私たちがお世話をする人々が、キリストがそのために死なれた人々であり、その人々は限りなく尊い存在であるからです。」と。

この文章の全体もお読みいただきたいのですが、隣人を愛する、という時、なぜ隣人を愛するのか、奉仕するのか、明確に説明されています。

若い実行委員さんたちに頑張っていただき、実り多い宣教協議会になりますように、私も祈りますし、お祈りをお願いします。

(神戸教区主教)  
事リモート中高生会を終える

先日、英国で行われたランバス会議のまとめとして、カンタベリー大主教が、最後の講演の中で、「愛の奉仕によって人々の必要に応答すること」について、語ら

8月17日にリモート中高生会が行われました。リモート中高生会は、昨年の12月に続き2回目でした。

内容としましてはまず、グループに分かれ自分たちの教会の報告をして、その後話し合いとゲームを行いました。

沖縄教区と九州教区からも参加してくださり、神戸教区以外の教会の様子を知ることができたりしました。

山手線爆発ゲームとウミガメのステップをしました。最初はみんな緊張していたのかとても静かだったのですが、たくさん話し合つたりゲームをする中で緊張も少しずつほぐれて、みんな笑顔で話し合つたりゲームをすることが出来ました。

3泊4日でキャンプを行い、直接会って話し合いやゲームをすることができました。

4年前までの中高生大会は3泊4日でキャンプを行い、直接会えなくとも、オンラインならお互いの顔を見ることができます。

今年は、みんなに直接会う

ことはできないけれども、何かほかの形で中高生大会ができるのかと思い、私たちはたくさん話し合い、準備をできました。

直接会えなくとも、オンラインならお互いの顔を見ることができます。

# リモート中高生会に参加して

テレジア 長田歩祈



でもこの3年間は、台風とコロナのため中高生大会をすることができていませんでした。今年は、みんなに直接会うことができました。

(神戸聖三カエル教会)

ヨ セ フ 塚 吳 本 晃 愛 教 会 史	8 月 25 日  (木) ラ フ ア エ ル 神 戸 聖 ミ カ エル 教 会	8 月 19 日  (金) ラ フ ア エ ル 神 戸 聖 ミ カ エル 教 会	8 月 10 日  (水) マ リ ア 松 山 聖 ア ン デ レ 教 会	8 月 10 日  (水) マ リ ア 松 山 聖 ア ン デ レ 教 会	8 月 9 日  (火) ク ラ ネ 神 戸 聖 ミ カ エル 教 会	8 月 9 日  (火) ク ラ ネ 神 戸 聖 ミ カ エル 教 会	ヨ ハ ハ ン ナ 村 大 洲 聖 公 会	7 月 25 日  (月) ル ツ 上 林 る り 子 大 洲 聖 公 会	7 月 31 日  (月) ヨ ハ ン ナ 村 上 廣 子

ハ ネ 古 本 純 一 郎 主 教 が 8 月 30 日の 早 朝 に 肺 炎 の ため ご 逝 去 され ま し た 。	ラ ダ イ ス に お け る 光 明 と 平 安 、 並 び に ご 遺 族 へ の 主 の 豊 か な 慰 め が 限 り なく あり ます よ う お 祈 り い た し ま す	ヨ ハ ネ 曾 我 榮 一 高 知 聖 バ ウ ロ 教 会 奉 獻 先 神 戸 教 区 自 給 促 進 資 金 10 万 円 松 山 聖 ア ン デ レ 教 會 募 金 額 .. 1 5 0 万 円 1 4 0 万 円 神 戸 教 区 自 給 促 進 資 金 10 万 円 松 山 聖 堂 雨 漏 り 防 止 工 事 50 万 円 の 一 部 補 助 ・ 神 戸 教 区 自 給 促 進 資 金 は 、 こ れ まで 収 穫 感 謝 献 金 額 が 減 少 し 資 金 が 枯 渇 し て き ま し た 。 今 後 の 申 請 に 応 え る た め 資 金 を 少 し で も 補 填 す る た め に ご 協 力 願 い ま す。
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

鳩  
だ  
よ  
り  
〔敬称略〕

計  
報

☆神のおとずれ9月号で10月のレクイエムは  
10月6日と報告しましたが10月13日(第2木曜)  
に変更されました。

## 11月の教区関係教役者 逝去記念聖餐式

日時 2022年11月3日(木)午前10:30  
場所 神戸聖ミカエル大聖堂  
司式 主教 小林 尚明 説教 司祭 未定

※中止の場合がございます。恐れ入りますが、  
ご出席される方は、事前に教区事務所まで  
お問合せ下さい。よろしくお願い致します。  
教区事務所 TEL.078-351-5469

1日	司 祭	レイモンド	クリストファー
3日	司 祭	パウロ	山 本 早 太
4日	司 祭		山 辺 久 吉
8日	宣教師	ヴァイオレット	ハ イ ド
9日	司 祭	アンデレ	児 玉 正 世
13日	司 祭	モーセ	木 俣 茂 一
15日	司 祭	ヨハネ	佐 藤 真 一
17日	伝道師	ルデヤ	内 田 歌 子
17日	司 祭	ウイリアム	ハ ン コ ッ ク
18日	伝道師	チッポラ	末 吉 信 子
19日	司 祭	ヨハネ	側 塙 正 己
20日	司 祭	パウロ	秋 田 哲 三
22日	伝道師		塩 原 以 満
28日	宣教師	ジャネット	マ ツ キ 一
30日	宣教師	エイミ	ボサンケット

\*逝去年月日不明の方々もお祈りします。

4  
月  
29  
日  
  
(金)

ル  
ツ  
菅  
沼  
瑠  
美  
神戸聖ミカエル教会  
神戸聖ミカエル教会  
神戸聖ミカエル教会

ハ  
ネ  
古  
本  
純  
一  
郎  
主  
教  
が  
8  
月  
30  
日の  
早  
朝  
に  
肺  
炎  
の  
ため  
ご  
逝  
去  
さ  
れ  
ま  
し  
た  
。

## 公示

日本聖公会神戸教区第92(定期)教区会を  
下記のように招集します。

救主降生2022年8月22日  
日本聖公会神戸教区 教区会議長  
主教 オーガスチン 小林 尚明

記

日時: 2022年11月23日(水・祝)  
午前9時から午後4時半まで  
会場: 教区会会場  
(神戸教区主教座聖堂、及び各教会会場)  
は追ってご連絡いたします。

本教区会を招集するにあたり、書記を  
下記のように任命します。

書記 司祭 ヨシュア 長田 吉史  
ペテロ 松田 嘉彦

\*尚、教区会は新型コロナ感染防止のため  
昨年と同様、リモート会議で行います。  
ご理解とご協力ををお願い申し上げます。